
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

katastropf 

DIE GEMEINDE GERERSDORF INFORMIERT 

 

Kindergarteneröffnung 

Geschätzte GemeindebürgerInnen! 

Das größte Gemeindeprojekt der letzten 

Jahrzehnte geht in die Zielgerade. Dank 

der umsichtigen Bauleitung unseres 

Amtsleiters Karl Ratzinger kann die zu 

Baubeginn angepeilte Inbetriebnahme 

im Oktober auch tatsächlich realisiert 

werden. Gab es zu Beginn des Projektes 

noch heftige Diskussionen über die 

Sinnhaftigkeit des Projektes, zeigen die 

Anmeldezahlen für das Kindergartenjahr 

2010/2010 ganz deutlich wie wichtig es 

war, dieses Projekt konsequent 

durchzuziehen. 37 (!!!!) Kinder sind für 

dieses Jahr gemeldet, 32 waren für die 

Teilung in 2 Gruppen notwendig. 

Darüber hinaus werden 17 

Kindergarten- und Volksschulkinder  

nach 13 Uhr betreut und mit 

Mittagessen versorgt. Im Namen der 

Gemeinde darf ich alle 

GemeindebürgerInnen zur feierlichen 

Eröffnung am Sonntag, dem 24. 

Oktober um 10.00 Uhr am Floriaiplatz 

einladen.    

Herzlichst Ihr Bürgermeister  

Herbert Wandl                   

 

Gemeindefinanzen in aller Munde 

Quer durch alle Medien wird derzeit über die 

finanziellen Nöte der Gemeinden berichtet, 

oftmals wird diese bejammert. Da wir in den 

letzten Jahren durch konsequentes 

Kostendenken und das nötige Augenmaß 

immer positiv abgeschlossen haben, wollen 

wir nicht in dieses „Konzert“ einstimmen. So 

war es auch im schwierigen Finanzjahr 2009 

möglich positiv abzuschließen  und so wird es 

auch heuer trotz der großen Investition im 

Kindergartenbereich wieder sein.  Neben dem 

verantwortungsvollem Umgang mit den 

Steuergeldern durch die Gemeindeverwaltung 

sind neben den vielen freiwilligen Leistungen 

von Gemeindebürgern und Gemeinde-

mandataren auch die vom Land gewährten 

Förderungen dafür verantwortlich. Aktuell 

sind dies Förderungen für das Musikfest, den 

Straßenbau, den in Kürze beginnenden Bau 

des Schutzweges an der B1, sowie die 50% - 

Förderung für den Kindergartenneubau. Dafür 

haben wir uns heuer auch durch die Spende 

des Maibaumes bei unserem Landeshaupt- 

mann Dr. Erwin Pröll recht herzlich bedankt.  
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 Durch verantwortungsvollen Umgang 

mit diesen Fördermitteln und den guten 

Kontakten zu den entsprechenden 

Stellen im Land und natürlich zu 

unserem Herrn Landeshauptmann 

werden uns auch in Zukunft Mittel für 

zukunftsorientierte Investitionen der 

Gemeinde zur Verfügung stehen.   

Ein besonderer Dank gilt an dieser 

Stelle unserer Landjugend, die sich 

Anfang September in den Dienst der 

Allgemeinheit stellte und es tatsächlich 

in 42 Stunden schaffte die Gartenge- 

staltung des Kindergartens zu 

bewerkstelligen. Durch den tollen 

Einsatz von mehr als 20 Jugendlichen 

konnten Kosten in der Höhe mehrerer  

tausend Euro eingespart werden. 

 

Die Helfer der Landjugend bei der 

Abschlussfeier des 42 – Stundenprojektes. 

Die heimische Landjugend hat wieder 

einmal mehr bewiesen, wie sehr auf sie 

Verlass ist und wie hoch der Einsatz ist, 

wenn es um unsere Gemeinde geht.  

Grundsteuerbefreiung fällt! 

Bisher konnte mit der Meldung der 

Fertigstellung gleichzeitig das 

Ansuchen für die Befreiung der 

Grundsteuer gestellt werden. Diese im 

NÖ Wohnbauförderungsgesetz 

vorgesehene Befreiung fällt mit 

31.12.2010. Eine sozial ausgewogene 

Wohnbauförderung und weitere 

Fördermöglichkeiten zur Schaffung von 

Wohnraum führten zur Streichung der 

zusätzlichen Grundsteuerbefreiung. 

Alle Fertigstellungsmeldungen die bis 

zum 31.12.2010 eintreffen, können wie 

bisher gleichzeitig das Ansuchen um 

Grundsteuerbefreiung einbringen.  

Musikfest „Musicall“ war wieder 
ein voller Erfolg! 

So wie schon beim ersten Mal im Jahr 

2008, wurde auch die 2. Auflage des 

Musikfestes von der Bevölkerung sehr 

gut angenommen. Mehr als 20 Künstler 

bzw. Künstlergruppen sorgten dafür, 

dass die Gemeinde drei Tage lange 

ganz im Zeichen der Musik stand.  

 

40 Jahr -  Feier unseres Musikvereines 

Im Rahmen des Musikfestes wurde 

auch das 40 Jahr – Jubiläum unseres 

Musikvereines gefeiert. Viel bejubelter 

Höhepunkt war der Auftritt von rund 30 

Jugendlichen aus den USA, welche 

unter dem Namen „Electric Youth“ 

einen Streifzug durch viele 

Broadwayhits zum Besten gaben. Den 

Abschluss des Festes brachte ein 

Frühschoppen mit der Gruppe „12e-

leitn“ und Schülern der Musikschule 

Prinzersdorf.   



 

Standing Ovations gab es für die jungen 

Künstler aus den Vereinigten Staaten. 

Diese Gelegenheit möchte ich auch 

dazu nützen um den vielen Sponsoren, 

allen voran unserem Hauptsponsor der 

Firma Krumböck recht herzlich zu 

danken. Dank der vielen Sponsoren und 

einer großzügigen Förderung der 

Kulturabteilung des Landes konnten der 

Großteil der Kosten dieser 

Veranstaltung durch Sponsoren 

gedeckt werden.  

Kanalgebühren Neuberechnung 

In regelmäßigen Abständen müssen die 

Gemeinden einen Betriebsfinanzplan 

des Kanalbetriebes erstellen. Dies 

wurde zum letzten Mal vor mehr als 6 

Jahren gemacht und muss jetzt den 

Stellen des Landes neu vorgelegt 

werden. Durch die Erweiterung des 

Kanalnetzes, aber auch vor allem auch 

durch Sanierungsarbeiten konnte der 

Betrieb noch effizienter gestaltet 

werden. Nach unseren Berechnungen 

liegt die Entwicklung der 

Betriebskosten deutlich unter der 

Entwicklung des Verbraucherpreisindex 

der letzten Jahre. Der Gemeinderat hat 

daher in der Septembersitzung ein- 

stimmig beschlossen, die 

Kanalgebühren an den 

Betriebsfinanzplan anzupassen. Das 

genaue Ausmaß der Erhöhung wird 

derzeit noch in den zuständigen 

Gremien besprochen, wird aber, dass 

kann man jetzt schon sagen, deutlich 

unter der Indexsteigerung der letzten 

Jahre liegen. Auf eine Anpassung an 

den Plan können die Gemeinden nicht 

verzichten, da Ihnen sonst seitens des 

Landes keine Bedarfszuweisungen 

ausbezahlt werden. Kanal- und 

Wasserbetrieb müssen von Gesetzes 

wegen kostendeckend geführt  werden. 

Erfolgt dies nicht, werden die laufenden 

Bedarfszuweisungen einbehalten. Die 

genaue Anpassung wird in der 

Dezembersitzung beschlossen werden, 

wir werden Sie dann weiter 

informieren.        

Schutzweg über die B1 

Für die Schaffung eines Schutzweges 

über die B1 wurden schon mehrere 

Anläufe unternommen. In einer 

Verkehrsverhandlung im heurigen 

Sommer konnte der Durchbruch 

geschafft werden. In Verhandlungen 

mit dem Land NÖ konnte eine 50% - 

Kostenbeteiligung des Landes erreicht 

werden. Der Gemeinderat beschloss in 

seiner Septembersitzung die restlichen 

finanziellen Mitteln zur Verfügung zu 

stellen. Die Mittel dazu stammen aus 

dem Überschuss des Jahres 2009 und 

können auf der Höhe „Am 

Schmiedberg“ sinnvoll zur Steigerung 

der Verkehrssicherheit eingesetzt 

werden. Eine computergesteuerte 

Annäherungsanlage wird dafür sorgen, 

dass die beiden Oberkopfsignale jeweils 

dann warnen, wenn sich Fußgänger 

dem Übergang nähern. Dem Wunsch 

der Bewohner der Siedlung nach mehr 

Sicherheit beim Überqueren der B1 

konnte somit Rechnung getragen 

werden. Die Arbeiten sollen, wenn es 

die Witterung zulässt, bis Ende Oktober 



 abgeschlossen werden.  

KFZ – Wrackentsorgung GRATIS!! 

Die in Loosdorf ansässige Firma Unger 

führt wieder eine Autowrackent-

sorgung durch. Durch den wieder 

gestiegenen Schrottpreis kann die 

Firma Unger für komplette Wracks bei 

Abholung € 40,- bezahlen (€ 30,- ohne 

Motor, € 20,- geschlachtet) Für die 

Entsorgung müssen Marke, Modell, 

Type, Fahrzeugnummer und die 

Besitzerdaten erfasst werden. Die 

entsprechenden Verwertungsnach-

weise erhalten Sie direkt bei der Firma 

Unger, mit welcher Sie unter der 

Telefonnummer 02754/6229 zwecks 

Abholung direkt Kontakt aufnehmen 

können. Bei dieser Gelegenheit 

möchten wir darauf aufmerksam 

machen, dass KFZ ohne Kennzeichen 

nicht auf öffentlichen Flächen 

abgestellt werden dürfen. 

Bedarfserhebung Öffentlicher 
Verkehr – Busverbindungen 

Aufgrund der Bürgerbefragung des 

letzten Jahres wurde mit den 

Verantwortlichen der Postbus AG 

Gespräche bezüglich einer 

Fahrplanverbesserung geführt. Seitens 

der Postbus AG wurden uns zwei Tages-

randverbindungen angeboten. 

Personen, die aufgrund dieser 

möglichen Verbindungen diese nützen 

würden, werden ersucht am 

Gemeindeamt entweder Fax  (02749-

2621-15) oder per mail 

(gemeinde@gerersdorf.gv.at) ihren 

Bedarf anzumelden. Im Konkreten 

könnten bei entsprechender 

Kostenbeteiligung der Gemeinde 

folgende zusätzlichen Fahrten 

angeboten werden: 

Jeweils wochentags:  

05.45 Uhr Abfahrt Gerersdorf – Ankunft 

St. Pölten Hauptbahnhof 06.00 Uhr 

bzw.       

18.35 Uhr Abfahrt St. Pölten 

Hauptbahnhof – Ankunft 18.50 Uhr 

Gerersdorf 

Um dieses Thema im zuständigen 

Öffentlichen Ausschuss behandeln zu 

können, ersuchen wir interessierte 

Nutzer dieser Busverbindung diesen 

Busverbindungen ihren Bedarf der 

Gemeinde bekannt zu geben.  

 

 

 

 

 

 

 

 

KINDERGARTENERÖFFNUNG 

Die feierliche Eröffnung des neuen, 2-

gruppigen Kindergartens findet am 

Sonntag, dem 24. Oktober um 10.00 

Uhr statt. Alle Gemeindebürger sind 

dazu recht herzlich eingeladen. Neben 

der Eröffnungsfeierlichkeit gibt es noch 

ein umfangreiches Rahmenprogramm 

mit Luftburg, Kasperltheater und Clown. 

Für Speisen und Getränke ist gesorgt! 

 

Kommen auch Sie zur 

Eröffnung am 24.10. und 

feiern Sie mit uns! 

 


